

## Articles

### Nettoyage des cours d'eau par le comité ZIP du lac Saint-Pierre



Le Comité ZIP du lac Saint-Pierre se charge, chaque année, de **nettoyer plusieurs dizaines de cours d'eau** afin de réduire ou d'éliminer les impacts négatifs sur l'environnement. En raison du nombre important de cours d'eau pollués par d'innombrables déchets, le Comité ZIP a procédé à la caractérisation complète des cours d'eau du territoire pour déterminer la priorité de chacun d'entre eux.

Mis à part la découverte des nombreux pneus, matériaux de construction, véhicules, appareils électroménagers et métaux, le Comité ZIP constate également que de nombreux cours d'eau sont complètement sédimentés.

L'organisme découvre que les agriculteurs ont aussi une part de responsabilité. Ils ne respectent pas toujours la délimitation de leurs terres et endommagent les cours d'eau. Depuis quelques années, le Comité ZIP mène une action importante pour contrer la négligence de ces agriculteurs. L'organisme fait signer une entente aux agriculteurs leur interdisant de labourer à moins de cinq

mètres du cours d'eau. Depuis ce temps, l'organisme note un changement.

Généralement, les travaux de nettoyage des cours d'eau et des berges du lac Saint-Pierre se déroulent entre mai et octobre. En plus de l'équipe du Comité ZIP, il arrive qu'à l'occasion du nettoyage des berges, l'organisme lance un appel à la population question d'accélérer le processus et de bénéficier d'une aide supplémentaire.

### Impacts importants sur l'environnement

Les dommages causés à l'environnement par les humains sont importants, selon Louise Corriveau, directrice du Comité ZIP. «C'est grave parce que tout ce qu'on voit irait dans le lac Saint-Pierre. Pour la faune ou la flore, les déchets viennent nuire aux espèces vivants là-bas, que ce soit les canards, les grenouilles et les poissons. À titre d'exemple, tous les cours d'eau qui se déversent dans le lac, le poisson en a besoin pour monter frayer, notamment la perchaude», indique-t-elle. À l'heure actuelle et en raison de la négligence des citoyens envers l'environnement, ce nettoyage des cours d'eau est toujours à recommencer, et ce, en moins de dix ans.